

Éditorial : les échanges franco-suisse en 1986

Autor(en): **Ulmann, Gérard**

Objekttyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique franco-suisse**

Band (Jahr): **67 (1987)**

Heft 1

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Les échanges franco-suisses en 1986

Avec 15,6 milliards de francs français, le solde de la balance commerciale franco-helvétique penche à nouveau en faveur de la France.

Ce solde est, et demeure, le meilleur résultat que la France enregistre avec n'importe lequel de ses partenaires commerciaux.

On constate toutefois qu'en 1985 ce même résultat se montait à 16,2 milliards de FF. Doit-on conclure que les échanges franco-suisses vont s'orienter dans une voie plus « équilibrée ». Rien n'est moins sûr.

En effet, les exportations suisses vers la France ont continué de croître en 1986 à un rythme relativement soutenu (+ 9,2 %) mais légèrement inférieur à celui réalisé avec la C.E.E. (+ 9,8 %), alors qu'un an auparavant la situation était inversée : + 9 % avec la C.E.E. et + 10,5 % avec la France.

D'un autre côté, la faible progression (+ 1 %) des exportations françaises vers la Suisse est un résultat global qui cache les performances de l'industrie française dont la production continue à bien se vendre en Suisse et dont les exportations vers cette dernière ont augmenté de 9,5 % en 1986.

En effet, le score global médiocre s'explique entièrement par la baisse des livraisons de pétrole qui, en valeur, ont chuté de 18 % et l'exportation de métaux précieux et de bijouterie qui a diminué de 16 %.

En conclusion, les échanges commerciaux industriels et de produits alimentaires entre la Suisse et la France ont, en 1986, connu des rythmes de croissance équilibrés et soutenus mettant en évidence, s'il en était encore besoin, la complémentarité croissante des deux économies.

Le Secrétaire Général
Gérard ULMANN.